décédé en cette ville, au matin du 27 janvier dernier, à l'âge de 89

ans, après 33 ans d'un laborieux et bien pénible épiscopat.

Après une si longue carrière toute consacrée au salut des âmes, le vénérable Cardinal a eu l'honneur de subir les derniers outrages d'un gouvernement dont le sectarisme n'a même plus su respecter les droits que donne au moins la vieillesse. Le Cardinal Richard est mort, exilé dans sa propre patrie, après avoir été expulsé de sa demeure, comme un vulgaire malfaiteur.

Ce méfait qui marquera à jamais le front des misérables qui l'ont commis, ne sera pas le moindre titre de gloire de ce vénérable vieillard, qui est en même temps une gloire de l'Eglise et une gloire

de la France.

LE TRIOMPHE D'UN BON PRETRE

Jeudi dernier ont eu lieu, à Rigaud, les funérailles de Monsieur l'abbé Ried, curé; ce fut un véritable triomphe, puisque l'on vit se presser autour de la tombe de ce modeste et aimable prêtre, l'évêque de Valleyfield qui officia pontificalement, les archevêques de Montréal et d'Ottawa, l'abbé mitré de N-D du Lac, Monseigneur Allard, vicaire général de Valleyfield, Messieurs les chanoines Campeau, Adam, Lepailleur, et près de 200 prêtres séculiers et réguliers. Les parents et amis, placés au premier rang, avaient voulu donner au regretté défunt un dernier témoignage d'affection et de sympathie, et les paroissiens de Rigaud étaient accourus en grand nombre pour rendre leur devoir suprême à leur vénéré pasteur.

Le chœur paroissial et les élèves du Collège Bourget ont fait les frais du chant qui a été imposant et solennel. Monseigneur l'évêque de Valleysield, avant de chanter l'absoute, a prononcé l'oraison funèbre du défunt, faisant ressortir, en termes émus, sa piété restée naïve et ardente comme au jour de son enfance, son zèle infatigable, sa charité sans borne et son obéissance absolue. Les larmes de l'auditoire ont démontré que l'éloge était mérité et que l'évêque, qui connaissait

intimement son prêtre, savait apprécier ses hautes vertus.

Né à Ste-Philomène de Châteauguay, Monsieur Ried fit ses études au collège de Montréal, où il fut le modèle des écoliers. Son ardeur pour le jeu et sa joyeuse humeur n'étaient surpassées que par son application à l'étude et la ferveur de sa piété simple et douce. Devenu prêtre, il fut bientôt appliqué à l'œuvre des Sourdes-Muettes, et les bonnes religieuses de la Providence, directrices de l'Institution, n'ont pas oublié les immenses services que leur a rendus ce prêtre dévoué et intelligent. Appelé à la cure de St-Télesphore, puis à celle de Rigaud, l'abbé Ried fut le modèle des pasteurs. Au milieu des soucis du ministère, il sut s'occuper d'œuvres sociales. Les questions